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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Депутаты Таймыра рассмотрели исполнение рекомендаций Заксобрания края 
На очередном заседании Комиссии районного Совета депутатов народные избранники 

заслушали информацию об исполнении рекомендаций Законодательного Собрания края, 
данных органам местного самоуправления Таймыра по итогам обсуждения доклада 
Уполномоченного по правам коренных малочисленных народов в Красноярском крае Семена 
Пальчина. Заседание провел Первый заместитель Председателя Райсовета Владимир 
Шишов.  

Информацию об исполнении рекомендаций представила Первый заместитель 
Руководителя Администрации муниципального района Галина Гаврилова. Так, по итогам 
выполнения поручений, в схеме территориального планирования зарезервированы три 
территории традиционного природопользования коренных малочисленных народов – участки 
ведения домашнего северного оленеводства кооперативов «Сузун», «Яра-Танама», 
«Тундровик». «Как только в краевом законодательстве будет определен порядок включения 
территорий, Администрация Таймыра сразу приступит к решению вопроса», - сказала Галина 
Гаврилова. Она также проинформировала депутатов о том, что в настоящее время жители 
Таймыра могут ознакомиться со схемой территориального планирования на официальном 
сайте органов местного самоуправления www.taimyr24.ru и внести свои предложения.  

Кроме того, в ходе заседания Галина Гаврилова обозначила позицию Администрации 
муниципального района об исполнении рекомендаций в части строительства нового поселка 
Тухард на безопасном расстоянии от газового хозяйства ОАО «Норильскгазпром»» с 
включением данных мероприятий в схему территориального планирования. «Мы готовы взять 
на себя обязательства по строительству нового поселка, если такое решение будет принято 
на краевом уровне и при участии крупных добывающих компаний. Но в этом вопросе мы 
также должны учесть мнение самих жителей Тухарда, готовы ли они к смене места 
жительства», - подчеркнула Галина Гаврилова.  

На заседании комиссии депутатам также был представлен план мероприятий по 
обеспечению прав коренных малочисленных народов Севера в муниципальном районе по 
докладу Уполномоченного по правам коренных малочисленных народов в Красноярском 
крае.Проект резолюции по итогам заседания таймырские парламентарии рассмотрят на 
заседании Президиума районного Совета депутатов. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке вспоминают о жертвах политических репрессий 
23 октября в центральной библиотеке откроется выставка «По праву памяти». Она 

посвящена Дню памяти жертв политических репрессий, отмечается который 30 октября.  
 В разделе выставки «Как это было» представлена литература, содержащая документы, 
цифры, даты и воспоминания очевидцев. Среди изданий – книга А. Самсонова «Знать и 
помнить», двухтомник Ю. Стецовского «История советских репрессий», публицистика В. 
Бердинского «Спецпереселенцы: политическая ссылка народов Советской России». В раздел 
«О том, что видел, пережил, запомнил» организаторы выставки включили  художественные 
произведения репрессированных деятелей культуры и искусства. Здесь же разместятся 
книги, повествующие о тяжелейших испытаниях, выпавших на долю спецпереселенцев во 
время их пребывания в Заполярье. 

24 октября в 14 часов в читальном зале центральной библиотеки ждут также всех 
желающих принять участие в виртуальной экскурсии «Хотелось бы всех поимённо назвать». 
Читатели познакомятся с историей создания ГУЛАГа, строительства Норильского комбината, 
узнают о судьбах людей, прошедших  сталинские лагеря. 

"Таймырский Телеграф" 
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Волонтеры подарили праздник воспитанникам интерната 
В дудинской коррекционной общеобразовательной школе-интернате прошла 

волонтерская акция «Забота». Традиционно инициатором её проведения выступил отдел 
молодёжной политики комитета культуры городской Администрации.  

Активисты детско-молодежного общественного объединения «Алый актив» 
подготовили для воспитанников школы-интерната насыщенную спортивно-игровую 
программу. Праздник начался с массовой танцевальной разминки, которую сменила веселая 
эстафета. Две команды – «Эники» и «Band», по восемь человек в каждой, под восторженные 
возгласы многочисленных болельщиков состязались в спортивной конкурсах.  

Победителем соревнований была признана команда «Band». Все участники получили в 
награду сладкие призы, а завершился визит волонтеров мини-дискотекой, где все желающие 
смогли научиться новым танцевальным движениям.  

"Таймырский Телеграф" 
 

Состязания выявили сильнейших спортсменов 
С 20 по 21 октября в детско-юношеской спортивной школе имени Александра Кизима 

состоялись чемпионат и первенство Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
по пауэрлифтингу. В состязаниях приняли участие 60 спортсменов из Дудинки, Талнаха и 
Кайеркана.  

Из двадцати пяти воспитанников тренера Виктора Беловола, занимающихся в секции 
пауэрлифтинга Центра силовых видов спорта муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс», тринадцать человек завоевали призовые места. Шесть 
дудинцев получили бронзу, три – серебро, и еще четыре спортсмена были удостоены 
золотых медалей.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Ассоциация северных и дальневосточных городов (АСДГ) подключится к решению 
проблем с норильским Интернетом  

Об этом сообщил руководитель аппарата администрации Норильска Николай Тимофеев, 
принимавший участие в конференции АСДГ по теме «Электронное правительство: 
муниципальный уровень. Проблемы, связанные с переходом на межведомственное 
взаимодействие, и пути их решения». 

В ходе совещания представители северных и дальневосточных городов России 
обсудили перспективы развития информационного общества территории. Особое внимание 
было уделено Норильску – второму по величине городу Красноярского края, удаленному от 
наземных магистралей передачи данных, вследствие чего доступ в сеть Интернет возможен 
только по спутниковым каналам. 

Как отметил в своем докладе Николай Тимофеев, низкая скорость Интернета в 
Норильске не позволяет городу активно участвовать в реализации приоритетных 
государственных программ и проектов с использованием информационных технологий. 

По итогам конференции будет подготовлено письмо в адрес председателя 
правительства РФ Дмитрия Медведева с просьбой оказать содействие в решении вопроса по 
подключению северных территорий Красноярского края к широкополосному доступу к сети 
Интернет. Как сообщалось, ориентировочная стоимость прокладки волоконно-оптических 
линий связи в Норильск составляет около 2-2,5 миллиардов рублей. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Более 200 работников "Норникеля" приняли участие в конференции трудового 
коллектива ГМК 
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Конференция трудового коллектива горно-металлургической компании 
"Норильский никель" состоялась в норильском Колледже искусств. В ней принял участие 191 
делегат от предприятий Заполярного филиала "Норникеля", а также представители 
подразделений компании из Москвы, Красноярска, Мурманска и Архангельска. Общее число 
участников мероприятия превысило 200 человек. 

 На конференции был рассмотрен вопрос о разработке и принятии нового текста 
коллективного договора "Норильского никеля" на 2012–2015 годы. Участники конференции 
тайным голосованием избрали состав Единого представительного органа, члены которого за 
месяц должны подготовить проект нового колдоговора, проанализировав все поступившие 
предложения и замечания. С проектом документа познакомят все трудовые коллективы.  

 В новой редакции документа планируется зафиксировать ряд нововведений, к примеру, 
сохранить ежегодную оплату проезда к месту проведения отпуска и обратно.  

 Новый коллективный договор будет подписан 20 ноября, в день, когда закончится срок 
действия нынешнего колдоговора.  

 Коллективный договор – это документ компании "Норильский никель", в котором 
закреплены положения, регулирующие социально-трудовые отношения работодателя и 
работника. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Совет по защите интересов детей появится в Красноярском крае, его возглавит 
губернатор 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов принял решение создать в регионе Совет, 
который займется защитой интересов детей, проект соответствующего указа опубликован на 
официальном сайте краевого правительства.  

В пояснительных материалах к указу губернатора сообщается, что на федеральном 
уровне разработан проект плана мероприятий до 2014 года по реализации национальной 
стратегии действий в интересах детей на 2012-2017 годы.  

Согласно этому плану, власти намерены повышать доступность качественного обучения 
и воспитания, обеспечивать культурное развитие и информационную безопасность детей, 
сделать здравоохранение дружественным детям, вести пропаганду здорового образа жизни, 
предоставить равные возможности для детей, нуждающихся в особой заботе государства, 
создать систему защиты и обеспечения прав и интересов детей и дружественного к ребёнку 
правосудия.  

Возглавит Координационный совет по реализации стратегии действий в интересах детей 
сам губернатор, кроме него в совет войдут шесть министров краевого правительства, 
депутаты краевого парламента, представители Красноярского государственного 
педагогического института, уполномоченный по правам ребенка в Красноярском крае, 
заместитель начальника ГУМВД по краю.  

РИА Новости 
 

АСДГ. Электронные муниципалитеты в России – не абстракция, а реальность  
К такому выводу пришли представители городов Сибири и Дальнего востока на 

ежегодной конференции Ассоциации сибирских и дальневосточных городов (АСДГ), 
посвященной реализации проектов по оказанию муниципальных услуг с использованием 
информационно-коммуникационных технологий. 

Конференция прошла 17-19 октября в Красноярске. Название конференции — 
«Электронное правительство: муниципальный уровень. Проблемы, связанные с переходом 
на межведомственное взаимодействие и пути их решения», определила основные темы 
выступлений и дискуссий.Заседание первого дня открыл руководитель управления 
информатизации и связи администрации города Красноярска Андрей Карасев (научный 
руководитель конференции АСДГ, председатель правления секции АСДГ «Информатизация 
органов местного самоуправления»), задав основные направления дискуссии. 
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Руководитель Экспертного центра электронного государства (Москва) Павел 
Хилов подчеркнул особую роль органов местного самоуправления в создании электронных 
способов общения между государством и гражданами. Он привел данные по обращению за 
услугами, из которых следовало, что наиболее востребованные гражданами сервисы 
оказываются как раз на муниципальном уровне, но их доступность в электронном виде 
находится пока на крайне низком уровне. Так, если количество электронных услуг регионов 
Сибири и Дальнего востока, доступных на Едином портале государственных и 
муниципальных услуг (gosuslugi.ru) измеряются десятками и даже сотнями у некоторых 
регионов, то количество муниципальных электронных услуг исчисляется единицами. П. Хилов 
перечислил основные проблемы, затрудняющие процессы «электронизации» органов 
местного самоуправления и предложил обсудить их на отдельном круглом столе. 

В выступлении была также отмечена необходимость координации мероприятий по 
информатизации не только на федеральном, но и на региональном и муниципальном 
уровнях. При этом важно как обеспечить единство целей и приоритетов, так и учесть 
специфику задач, решаемых органами местного самоуправления. 

С докладом об опыте создания электронного муниципалитета в городе Комсомольске-на-
Амуре выступил Сергей Уханов, начальник управления информатизации администрации 
города Комсомольска-на-Амуре. Он рассказал о результатах внедрения и использования в 
городе информационной системы взаимодействия муниципальных служащих, которая 
позволила обеспечить межведомственное взаимодействие между городскими службами при 
оказании муниципальных услуг. 

Елена Медведева (начальник отдела организационной работы Управления делами 
администрации городского округа муниципального образования «город Саянск»), рассказала 
о проблемах перевода муниципальных услуг в электронный вид и организации 
межведомственного взаимодействия в малых городах и предложила организовать включение 
мероприятий по информатизации муниципалитетов и по обучению служащих в федеральные 
и региональные программы финансирования, а также обеспечить нормативно-
законодательное регулирование вопросов разграничения компетенций, ответственности 
органов власти всех уровней в рамках реализации закона 210-ФЗ. 

Руководитель Омского управления информационно-коммуникационных технологий Игорь 
Катунин рассказал об успешных результатах города Омска в сфере создания электронных 
сервисов для жителей города (с такими говорящими названиями , как «Мой дом», «Мой 
маршрут» ), а также об использовании системы электронного документооборота для оказания 
электронных услуг. 

Ольга Пустынникова (заместитель начальника компьютерно-информационного 
управления, начальник отдела развития информационных систем администрации города 
Хабаровска) рассказала об опыте перевода в электронный вид наиболее приоритетных 
муниципальных услуг в сотрудничестве к ОАО «Ростелеком». 

Представитель города Красноярска — Людмила Маркина — рассказала о затруднениях и 
достигнутых результатах города в проекте по созданию электронных муниципальных услуг. 
Красноярск – один из немногих городов Сибири, реализовавших возможность получать услуги 
в электронном виде через Единый портал государственных и муниципальных услуг. 

АСДГ 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Оппозиционер Развозжаев рассказал, кто планировал и финансировал беспорядки 
Следственный комитет сообщил, что один из лидеров "Левого фронта" и фигурант дела 

о подготовке массовых беспорядков Леонид Развозжаев явился с повинной. Как заявил 
Владимир Маркин, помощник депутата Госдумы Ильи Пономарева на десяти листах 
рассказал, как "Левый фронт" планировал беспорядки, и кто на это давал деньги. При этом 
накануне вечером Развозжаев успел заявить, что его пытали. Следственный комитет 
сообщил, что при поступлении в СИЗО у Развозжаева не обнаружено телесных повреждений, 
и за медпомощью он не обращался.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

…Уголовное дело было возбуждено еще на прошлой неделе 17 октября. Удальцова, 
Лебедева и, собственно, Развозжаева подозревают по статье 212 УК РФ, предполагаемое 
наказание 10 лет. 18 октября активист "Левого фронта" был объявлен в розыск. Его 
задержали при невыясненных обстоятельствах в Киеве. Вчера поздно вечером уже в Москве 
суд арестовал Развозжаева на 2 месяца. 

"21 октября Развозжаев сам обратился в Главное следственное управление СК России и 
сообщил о своем желании заявить явку с повинной. В ней он подробно сообщил о том, как 
они вместе с Сергеем Удальцовым, Константином Лебедевым и другими лицами готовили 
организацию массовых беспорядков на территории Российской Федерации. Также в этом 
документе он сообщил о причастности указанных лиц к массовым беспорядкам, 
произошедшим 6 мая 2012 года на Болотной площади в Москве", — сообщил Владимир 
Маркин, руководитель управления взаимодействия со средствами массовой информации 
Следственного комитета РФ. 

…"У меня есть серьезные основания подозревать, что вот эта явка с признанием была 
получена под пытками. Я как депутат по закону имею право прохода на территорию 
следственного изолятора, пусть в сопровождении и так далее. Но я хочу пройти и посмотреть 
лично. Я сразу пойму, было какое-то физическое давление или нет, я знаю его давно", — 
заявляет Илья Пономарев, депутат Госдумы РФ. 

В Следственном комитете уже заявили, что при поступлении в изолятор Леонид 
Развозжаев, как и полагается, был осмотрен. Телесных повреждений зафиксировано не 
было, к врачу за помощью активист "Левого фронта" не обращался… 

 «Вести» 
 

В Госдуме подвергли резкой критике выборы в "Координационный совет оппозиции" 
В Госдуме подвергли резкой критике выборы в так называемый "Координационный совет 

российской оппозиции", /КС/ итоги которых были подведены вечером 22 октября. 
"Я считаю эту затею с Координационным советом неизвестно чего совершенно пустой", - 

сказал сегодня журналистам руководитель межфракционной депутатской группы по 
взаимодействию институтов гражданского общества с правоохранительными органами и 
спецслужбами Михаил Старшинов /"Единая Россия"/. По его мнению, "это надуманная 
структура, которая не сможет эффективно работать". "Сложно говорить и о прозрачности 
состоявшегося голосования, которое 99 проц нашей страны вообще не интересует, - считает 
парламентарий. - Лучше бы они что-нибудь полезное предложили, а еще лучше – сделали". 
"А так дальше самопиара дело не идет", - заключил Старшинов. 

У главы думского комитета по делам общественных объединений и религиозных 
организаций Ярослава Нилова / ЛДПР/ "вся ситуация /с выборами в КС/ вызывает очень 
много вопросов". "Был неделю назад единый день голосования, где явка была достаточно 
низкая. А здесь такое… Такая активность попахивает искусственным ажиотажем и 
самопиаром, грязью и подковерными играми", - полагает он. 

"Ни о какой прозрачности говорить невозможно", - заявил парламентарий в беседе с 
ИТАР-ТАСС, отметив также, что организаторы выборов "даже сумели обмануть мошенника / 
основателя МММ Сергея/ Мавроди". 

В свою очередь, первый зампредседателя комитета нижней палаты парламента по 
конституционному законодательству и государственному строительству Александр Агеев 
/"Справедливая Россия"/ также констатировал, что, вопреки ожиданиям максимальной 
открытости всего процесса выборов в Совет, "были большие перегибы", в частности, "не все 
желающие были допущены", а "статистика явно завышена, есть приписки". 

"Справедливая Россия" всегда была против уличных движений. Мы против того, чтобы 
выводить людей на улицы, вбивая кол в общество", - подчеркнул он в интервью ИТАР- ТАСС. 
По его мнению, одним из плачевных результатов этого может стать "рост националистических 
настроений, раздрай". В этой связи депутат обратил внимание на необходимость 
"максимально использовать парламентскую трибуну". 
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Со своей стороны, председатель общественного совета Корпуса наблюдателей 
"За чистые выборы" Борис Надеждин назвал выборы в Совет "интересным опытом", который, 
однако, вызвал у него ряд вопросов. 

В частности, обратил он внимание, в голосовании приняло участие меньше половины 
избирателей: их было более 160 тыс, а голосовала всего 81 тыс. "Почему они не 
проголосовали – непонятно", - задается вопросом Надежин. 

Изумление вызывает у него и состав кандидатов от либералов. "Не знаю, правильно ли 
избраны националисты или левые, комментировать не готов. Но в либералах я разбираюсь", - 
сказал ИТАР-ТАСС Надеждин, который ранее входил в руководящие органы Союза правых 
сил и "Правого дела". "И если брать либеральную курию, то я шапочно знаком лишь с 
Сергеем Давидисом, и все. Не исключаю, что они достойные люди, но я их не знаю", - 
констатировал он, признав, что таким образом у него возникают сомнения "в 
репрезентативности этой курии". По его мнению, "либеральная оппозиция реально 
существует", но у многих возможность участвовать в выборах в КС вызвала сомнения. 
"Баллотироваться в одну кампанию с националистами и левыми и радикалами я не готов", - 
пояснил Надеждин свой взгляд на нее. 

Что же касается так называемого общегражданского списка, то его собеседник агентства 
назвал "отдельной песней". "Сравнивать Ксению Собчак и Бориса Немцова смешно, он при 
Ельцине был практически вторым человеком", - пояснил он. 

В этой связи Надеждин задается вопросом, кого же будет представлять КС. "Миллионы 
людей на кухнях сидят и ругают власть, недовольны ею", но 160 тыс записавшихся в 
избиратели – это "доля процента", обратил он внимание, констатировав, что "запас 
энергетики у этого движения совсем небольшой", а результаты выборов выглядят 
разочаровывающими. 

Выборы в КС завершились накануне вечером. Как сообщил ИТАР-ТАСС председатель 
"Центрального выборного комитета" Леонид Волков, в голосовании приняло участие 81 тыс 
801 человек. На 45 мест в этом органе претендовали 209 кандидатов. 

По итогам подсчета голосов в КС избраны, в частности, блогер Алексей Навальный, 
писатель Дмитрий Быков, телеведущая Ксения Собчак, один из лидеров движения 
"Солидарность" Илья Яшин, экоактивистка Евгения Чирикова, координатор Левого фронта 
Сергей Удальцов, который находится под подпиской о невыезде по уголовному делу о 
подготовке массовых беспорядков, экс-депутат Госдумы Геннадий Гудков, его сын – депутат 
Госдумы Дмитрий Гудков. В списке также – ряд лиц, арестованных или находящихся в 
розыске по подозрению в причастности разного рода преступлениям, в том числе 
арестованный по подозрению в подготовке массовых беспорядков Леонид Развозжаев. Из 
региональных активистов в КС попал только экоактивист Сурен Газарян. 

Выборы в КС проводились по инициативе части оргкомитета протестных митингов на 
Болотной площади и проспекте Сахарова. Совет должен взять на себя его функции. 

Ранее правоохранительные органы возбудили уголовное дело по жалобам нескольких 
граждан, обвинивших организаторов выборов в хищении средств. Кандидаты в Совет должны 
были сделать взнос в размере 10 тыс рублей, но в регистрации им было отказано, а деньги, 
как утверждают заявители, так и не были возвращены. По словам Леонида Волкова, 
заявления написали сторонники основателя МММ Сергея Мавроди. При этом голоса 
избирателей-"мммщиков" были аннулированы Центральным выборным комитетом. 

Голосование проходило, в основном, в Интернете. Кроме того, как утверждают 
организаторы, избирательные участки были открыты в 35 субъектах Федерации, а также семи 
участков за рубежом. 

ИТАР-ТАСС 
 

Если не будет принят антитабачный закон, Онищенко поставит вопрос о роспуске 
Думы 

Глава Роспотребнадзора Геннадий Онищенко заявил в эфире радиостанции "Эхо 
Москвы", что намерен поставить вопрос о роспуске Госдумы, если не будет принят 
антитабачный закон. 
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Главный врач России считает крайне важным принятие закона о запрете курения в 
общественных местах, поскольку курение наносит огромный ущерб стране. Эксперт отмечает, 
что из-за преждевременных смертей, связанных с курением, страна теряет 1,2 триллиона 
рублей или 6,3 процента от ВВП ежегодно. В течение каждого года от болезней, вызванных 
курением, в России умирают от 150 до 200 тысяч человек. Также Глава Роспотребнадзора 
напомнил, что Россия практически не выращивает табак, и в то же время в стране ежегодно 
производится 402 миллиарда сигарет в год. 

Геннадий Онищенко считает, что антитабачный закон поможет как некурящим, так и 
курящим людям. Тем, кто уже пристрастился к курению, будет легче избавиться от 
зависимости. Запрет на курение в общественных местах создаст им дополнительные 
барьеры. Онищенко уверен: большинство курильщиков на самом деле прекрасно понимают, 
какой вред наносит их пристрастие, и хотели бы бросить курить. Некурящие люди, вдыхая 
табачный дым, становятся пассивными курильщиками – запрет на курение в общественных 
местах защитит и их. Бары и рестораны – частые места для проведения деловых встреч, и 90 
процентов случаев пассивного курения происходит именно там. 

Также во время своего выступления Геннадий Онищенко заявил, что поддерживает 
полный запрет на алкоголь за рулем. При этом эксперт высказался против предложения 
разрешить 0,3 промилле как норму. 

В то же время главный врач России призывает СМИ не передергивать факты в 
отношении неалкогольных напитков, которые в редких случаях могут повлиять на показания 
алкометра. Онищенко объяснил, что говорит о людях с особым редким метаболизмом, для 
которых ряд лекарственных препаратов, кисломолочные продукты или квас могут повлиять на 
показатель уровня алкоголя в крови. Таким людям, чтобы не быть обвиненными в пьянстве, 
Онищенко посоветовал после употребления кефира и подобных продуктов сначала выждать 
время, а лишь потом садиться за руль. 

В борьбу с пьянством за рулем эксперт предложил широко вовлекать гражданское 
общество. Также Онищенко предложил изымать "орудие убийства", то есть на законных 
основаниях конфисковывать машину, которой управлял нетрезвый водитель, сообщает 
ИТАР-ТАСС. 

В целях усиления борьбы со взяточничеством в рядах полиции Онищенко предложил 
изменить материальное положение сотрудников дорожной полиции. Он заявил, что работнику 
ГИБДД нужно создать нормальные условия работы и достойную заработную плату, чтобы он 
дорожил своим местом. 

Вести 
 

Повышение зарплат бюджетников ляжет на плечи регионов 
Величина программы повышения зарплат бюджетникам до 2018 года составит 4,6 

триллиона рублей. Из них 3,4 триллиона придется на консолидированные бюджеты регионов 
и лишь 1,2 триллиона - на федеральный бюджет, пишет "Коммерсантъ".  

Программа пока еще не внесена в правительство, поскольку Минтруда, являющееся ее 
автором, не согласовало проект с Минфином и Минэкономразвития. 25 октября она будет 
вынесена на заседание кабинета министров вне зависимости от того, удастся ее согласовать 
до этого момента или нет.  

Средства на первые три года реализации программы уже выделены, однако на 2013-
2015 годы приходится меньшая часть расходов. В основном деньги будут тратиться в 2016-
2018 годах.  

Программа нацелена на выполнение майских указов президента Владимира Путина. 
Суть реформы сводится к тому, что бюджетники должны перейти на "эффективный контракт", 
а их зарплата должна достичь средней по региону. Кроме запланированных государством 
средств, на повышение зарплаты позволят направить и деньги самих учреждений 
здравоохранения, образования и социальной сферы, которые будут сэкономлены за счет 
сокращений и увольнений "неэффективных" сотрудников.  

Министерство труда в ходе обсуждения программы фактически признало, что переход на 
новую систему оплаты, начавшийся в 2008 году, провалился. Прежние стимулирующие 
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выплаты были отменены. На их место придут стимулы, увязанные с системой оценки 
работы учреждений при оказании государственных и муниципальных услуг. Зарплата 
бюджетников будет напрямую зависеть от их квалификации и работоспособности.  

Кроме того, с 1 апреля 2013 года будет введена независимая система оценки качества 
работы организаций. Она будет включать в себя введение публичных рейтингов таких 
организаций. Кроме того, будет введен потолок зарплаты руководителей, он сможет 
превышать среднюю зарплату по учреждению не более чем в 8 раз.  

В настоящее время в бюджетной сфере трудится около 20 процентов всего работающего 
населения РФ. На начало 2012 года в России насчитывалось 14,4 миллиона бюджетников, из 
них 5,23 миллиона работало в образовании, а еще 3,93 миллиона - в здравоохранении и 
социальных службах. 

«Лента» 
 

Две трети россиян заметили "вертикаль власти" 
Две трети россиян (72 процента) уверены, что обе палаты российского парламента 

зависят от администрации президента. При этом только каждый десятый житель России (12 
процентов) уверен в самостоятельности парламента. Такие результаты были получены 
"Левада-центром" в ходе опроса, который был проведен с 21 по 24 сентября среди 1600 
респондентов. Об исследовании пишет "Коммерсантъ". 

Около 70 процентов опрошенных уверены в несамостоятельности СМИ. В 
независимости средств массовой информации не сомневаются только 14 процентов 
респондентов. 

В независимость судов большинство россиян также не верит: 64 процента опрошенных 
считают, что суды зависят от региональных и федеральных властей. 19 процентов 
респондентов с этим утверждением не согласились. 

Согласно июльскому опросу "Левада-центра", 55 процентов россиян считают, что "центр 
принятия важнейших решений" сейчас находится в администрации президента. Еще 17 
процентов респондентов ответили, что главные решения принимает правительство, а 13 
процентов указали на Госдуму. 

«Лента» 
 

Россия сжимает нефтяной кулак  
В ближайшее время мировой нефтяной рынок ждет приход нового тяжеловеса уровня 

Exxon Mobil или Total. В понедельник стало известно о достижении договоренностей между 
британским нефтяным гигантом British Petrolium (ВР) и "Роснефтью" о продаже последней 
50% ТНК-ВР. Согласованы также условия второй сделки, касающейся приобретения 
"Роснефтью" второй 50%-ной доли ТНК-ВР, на сей раз у российского консорциума AAR (25% 
– "Альфа-групп" Михаила Фридмана, по 12,5% – у Access Industries Леонарда Блаватника и 
"Реновы" Виктора Вексельберга). 

В соответствии с условиями первой сделки, "Роснефть" заплатит ВР $17,1 млрд и 
передаст ей 12,84% собственных акций. Затем British Petrolium приобретет за $4,8 млрд еще 
5,66% акций "Роснефти", принадлежащих правительству России. Ожидается, что обе сделки 
будут совершены одновременно после получения согласия правительства. 

Полностью поглощая ТНК-BP, "Роснефть" осуществляет "сделку века" общей 
стоимостью в $61 млрд (1,8 трлн рублей). По словам главы компании Игоря Сечина, 
приобретение стратегической доли участия в ТНК-ВР является важным шагом в расширении 
основного бизнеса "Роснефти" и станет прибыльной инвестицией для акционеров, учитывая 
значительный потенциал роста добычи и синергетический эффект. 

Удовлетворенность сделкой высказывает и британская сторона. "Россия была важной 
для нас страной на протяжении последних 20 лет, наша деятельность в России менялась с 
течением времени. Инвестиции в ТНК-ВР были успешными, и теперь мы закладываем новую 
основу нашей работы в России", – заявил председатель совета директоров компании Карл-
Хенрик Сванберг. 
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ВР оказывается в абсолютном выигрыше в результате сделки. Владение половиной 
ключевого стратегического актива российской экономики обернулось для англичан головной 
болью, обусловленной "национальными особенностями" ведения бизнеса в нефтегазовой 
сфере. На каком-то этапе эта боль стала настолько нестерпимой, что лучшим решением для 
британской стороны стал выход из капитала совместной компании. Впрочем, жаловаться ей 
здесь не на что. Согласованная цена выкупа – $8 за акцию – содержит в себе 12%-ную 
премию к рыночной цене на момент заключения договора. 

В результате, к закрытию сделки ВР получит пакет из 18,5% акций "Роснефти" и $12,3 
млрд денежными средствами. С учетом уже имеющегося у нее пакета из 1,25% акций, доля 
компании в "Роснефти" составит 19,75%. Это дает British Petrolium возможность рассчитывать 
на включение в отчетность своей доли в прибылях, добыче и запасах "Роснефти", а также 
получить два места в совете директоров компании (состоит из 9 членов). 

Самое же главное заключается в том, что ВР переходят $12,3 млрд, так необходимых ей 
для покрытия расходов, связанных с аварией на буровой платформе в Мексиканском заливе, 
едва не разорившей компанию. 

Выгоды от сделки "Роснефти" также хорошо видны, хотя и не столь однозначны. По ее 
завершении компания становится одним из крупнейших игроков на мировом углеводородном 
рынке. Консолидация 50% запасов ТНК-ВР повысит уровень запасов "Роснефти" до 18,238 
млрд баррелей, а при консолидации 100% акций они достигнут уровня в 27 млрд баррелейа. 
Это существенно превосходит запасы "Газпрома" и даже лидера рынка среди публичных 
компаний – Exxon Mobil. Впрочем, до компаний полностью принадлежащих государству, 
таких, как саудовская Saudi Aramco, запасы которой оцениваются в 260 миллиардов 
баррелей, "Роснефти" все еще далеко. 

Итак, "Роснефть" консолидирует в своих руках все необходимые ресурсы для 
завоевания рынка. Поскольку де-факто управление компанией осуществляется из Кремля, к 
богатейшим нефтяным запасам создаваемой монополии добавляется безграничный 
административно-управленческий ресурс. 

Третьей обязательной составляющей "нефтяного кулака" являются передовые 
технологии. Щедрые отступные, обещанные британской компании, а также предоставление 
ей значительной доли участия в самой "Роснефти" свидетельствуют о намерении последней 
использовать технологические возможности и колоссальный опыт ВР для занятия 
лидирующего места на рынке. 

Все это уже сейчас позволяет говорить о появлении абсолютного монополиста, 
способного подмять под себя от трети до половины российского нефтяного рынка. В какой-то 
степени речь может идти о появлении нового "Газпрома", только на сей раз в нефтяной 
сфере. 

Хотя в полной мере достигнуть уровня монополизации, присущего российскому газовому 
гиганту, "Роснефти" вряд ли удастся. В отличие от "Газпрома", она не имеет собственной 
транспортной системы, остающейся под контролем "Транснефти". Это несколько снизит 
эффективность разросшейся компании. 

Главной проблемой, связанной с появлением сверхмонополии с неограниченными 
ресурсами, является ухудшение положения других участников рынка. Некоторые аналитики 
уже высказывают предположения, что в скором времени "Роснефть" попытается расшириться 
еще, на сей раз – за счет "Сургутнефтегаза". 

С другой стороны, в условиях действующей в стране экономической модели 
консолидация "нефтянки" видится делом практически неизбежным. Растущие расходы 
государства, связанные с перевооружением армии и исполнением предвыборных обещаний 
президента, требуют надежных и постоянных источников дохода, которые находились бы под 
полным контролем Кремля. 

К сожалению, у этой сверкающей медали есть и другая сторона. В очередной раз 
обозначая приверженность экспортно-сырьевой модели, государство подписывается под 
отказом от попыток построения экономики на базе промышленности и инноваций. 
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На каком-то этапе подобные действия выглядят вполне оправданными, ибо 
позволяют консолидировать в одних руках источник легких, а главное, быстрых денег, 
необходимых для решения текущих задач. Правда, платой за все это становится рост рисков, 
неизбежных в ситуации, когда все яйца упорно складываются в одну корзину. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Михаил Делягин: в России "реформа" значит "уничтожение" 
Пенсионные реформы обсуждаются с 1997 и терзают Россию с 2004 года: сейчас идет 

обсуждение уже третьей. Все их либеральные разработчики, как бы они ни спорили друг с 
другом, едины в главном: в концентрации общественного внимания на заведомо 
второстепенных вопросах, гарантированно не позволяющих обеспечить нам достойную 
старость. 

Я, гражданин Советского Союза и РФ 1968 года рождения, знаю с беспощадной 
ясностью: прожить на пенсию, каким бы успешным на работе и здоровым на пенсии я ни был, 
мне не удастся. Потому что «реформа» по-русски значит «уничтожение». 

Все реформы посвящены дележу между растущим числом пенсионеров 
сокращающегося относительно них «пирога» пенсионных ресурсов. В этих условиях любой 
дележ – занятие, обреченное, как минимум, на нерациональность, а обычно – на достижение 
сторонних целей. 

От недопущения развития (и конкуренции с Западом) под предлогом заботы о пожилых 
до если и не сокращения их числа, то хотя бы до поддержки котировок фондового рынка (и 
прибылей оперирующих на нем спекулянтов) накопительными пенсионными взносами. 

А ведь преобразования пенсионной системы имеют смысл, только если они могут 
увеличить объем пенсионных ресурсов. Методы этого увеличения самоочевидны: 
исправление причин их нехватки. 

«Отнять и поделить» - путь, на который прочно встали либералы, задрав обязательные 
социальные взносы аж до 34% (сейчас 30%), - ведет к ускоренному расточению 
национального богатства и к тому, что делить становится просто нечего. 

После «военного коммунизма» и продразверстки это правило блистательно реализуется 
в последнее десятилетие. Завышенные социальные взносы не просто создали запретительно 
высокую нагрузку на фонд оплаты труда, - эта нагрузка еще и перераспределена 
омерзительным классовым образом: чем человек беднее, тем больше он платит. 

Если для основной массы населения с доходом менее 42,7 тыс.руб. в месяц совокупная 
налоговая нагрузка на оплату труда превышает 39%, обеспеченные люди, способные нанять 
налогового консультанта, могут платить не только 6% (через ИЧП), но и еще меньше – через 
стандартизированные операции с ценными бумагами. 

Как и всякая несправедливость, эта система неэффективна. С одной стороны, 
искусственное превращение народа России в нацию преступников уничтожает легитимность 
власти (хотя на время и обеспечивает покорность ей), с другой – делает нерентабельной 
всякую борьбу с уклонением от налогообложения. 

Напомню: административный смысл прогрессивного налога заключается в том, что 
богатых немного, и каждый выявленный случай уклонения приносит в казну огромные суммы. 
Регрессивная же шкала, созданная в России либеральными реформаторами и превратившая 
ее в оффшорный рай для богачей, превращает законопослушность в привилегию имущих, и 
административные расходы по преследованию во многом вынужденного уклонения от 
налогов со стороны бедных гарантированно превышают доходы от этого преследования. 

Описанная система способствует неуклонному снижению собираемости налогов и 
является главным источником пенсионного кризиса. Падение собираемости ЕСН составляло 
около процентного пункта в год; о темпах этого процесса сейчас свидетельствует сокращение 
поступления налога на доходы физических лиц в 2011 году с 3,7 до 3,1% ВВП. 

Понятно, что исправление этой системы позволило бы нормализовать ситуацию и с 
подоходным налогом, и с обязательными социальными взносами. Ставку последних логично 
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установить на уровне 15%, которую бизнес давно готов платить даже с самых высоких 
зарплат. Двукратное снижение ставки, как представляется, будет вполне компенсировано 
резким расширением базы налогообложения. С другой стороны, подоходный налог должен 
стать прогрессивным, как во всем мире: доходы ниже трех прожиточных минимумов не 
должны им облагаться, а высокие доходы – например, свыше тех же 512 тыс.руб. (только не в 
год, а в месяц), - облагаться по ставке 20%. 

Резкое снижение налоговой нагрузки для большинства россиян позволит им вернуться в 
рамки закона, резко расширит налогооблагаемую базу и сделает рентабельной борьбу с 
уклонением от налогов. 

Но для этого надо сломать не только материальные интересы пра-вящей тусовки, 
которая выстроила в России свой персональный оффшорный рай для себя, а не для какого-
то там бизнеса, желающего ради жизни по закону платить больше, но и ее политические 
интересы. Ведь граждане, получив возможность платить налоги и быть честными, 
воспользуются ею и начнут настаивать на своих правах, привычно и с особым цинизмом 
попираемых «оффшорной аристократией». 

Без решения этой проблемы пенсионная система будет делить финансовый пирог, 
сужающийся не по демографическим, а сугубо по экономическим причинам: потому, что 
бедные просто не могут платить в 6 с лишним раз больше богатых. 

Второе очевидное направление решения пенсионной проблемы – нормализация 
контроля за внебюджетными фондами, в том числе Пенсионным. О его слабости даже на 
общем российском фоне свидетельствует феерическая история с Фондом обязательного 
медицинского страхования, который сел практически весь – от председателя до помощника 
бухгалтера. «Неправильных» чиновников после этого заменили «правильными», но видимых 
механизмов ужесточения контроля за использованием средств не произошло. 
Соответственно, издержки деятельности Пенсионного фонда, символом которых служат 
самые роскошные здания даже в самых бедствующих регионах, представляются 
гарантированно завышенными, а главное – не контролируемыми. 

Ситуация даже ухудшается: передача сбора обязательных социальных взносов от 
единой налоговой службы трем разрозненным фондам, которые давно уже забыли, как это 
делается, не могла не снизить эффективность этого сбора (не говоря уже о гомерическом 
росте административных издержек). 

Наконец, третьим резервом пенсионной системы являются накопительные взносы. Это 
длинные деньги, самой природой предназначенные для модернизации экономики; возможно, 
поэтому либералы и стремятся отменить их. Сейчас они поддерживают доходы спекулянтов 
на фондовом рынке. А ведь их надо вкладывать в проекты гарантированной долгосрочной 
доходности (среди которых ярко выделяется своими возможностями модернизация ЖКХ 
крупных и обеспеченных средних городов). 

Без перечисленных шагов попытки перестройки пенсионной системы обречены на 
провал: как ни дели, - даже по-умному и по-честному, - сжимающегося, как шагреневая кожа, 
пирога общественных финансов не хватит на всех. 

Главное же заключается в том, что без модернизации экономики, без ее устойчивого 
роста невозможно обеспечивать и устойчивые расходы общества, в том числе на пенсионную 
систему. Растущее число пенсионеров требует увеличения не налоговой нагрузки, - но 
эффективности экономики, ее модернизации и за счет этого – решительного роста доходов 
общества. 

Однако правящая и владеющая Россией оффшорная аристократия не просто игнорирует 
это историческое требование и эту объективную необходимость, но и использует пенсионный 
кризис для блокирования самой возможности модернизации. 

Так, бюджетный Фонд национального благосостояния, созданный специально для 
покрытия дефицита Пенсионного фонда, не просто не расходуется, но и наращивается, - 
причем это наращивание используется как обоснование необходимости повышения 
налогового давления на экономику и сокращения расходов на ее развитие. 

Извращенная либеральная логика на протяжении всей продолжающейся четверти века 
национального предательства убедительно доказывает России, что в ее рамках у нас нет 
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никаких шансов на выживание, - точно так же, как у нашего поколения нет шансов на 
выживание за счет пенсии. 

 svpressa.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 9084 ▲ 0, 13 

EUR 40, 3416 ▲ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


